



GACETILLA DE NOVEDADES

2° Boletín mensual de noticias de la Reserva Provincial y Refugio de Vida Silvestre La Aurora del Palmar



PARA ESTAR MAS CERCA

Segundo número

Felices de la repercusión de nuestra primer gacetilla, lanzamos esta segunda edición con el objetivo de seguir conectados compartiendo novedades, logros, proyectos y sueños.

Los invitamos a sumar aportes, noticias y comentarios que puedan enriquecer este espacio de comunicación y encuentro.

EN ESTE NÚMERO:

Actualidad - 2, 3 y 4

Noticias de Conservación - 5

Cursos y oportunidades - 6

Nosotros - 7

Actualidad



REUNIÓN DEL NODO ENTRE RÍOS DE LA RED ARGENTINA DE RESERVAS PRIVADAS

El pasado Sábado 2 de Noviembre La Aurora del Palmar participo en la jornada de Reservas a puertas abiertas en el marco de la reunión del Nodo Entre Rios de la Red de Reservas Naturales Privadas (RARNAP). La reserva Anfitriona fue Santa Isabel de Oppen propiedad de la Familia Oppen en el Departamento Gualeguaychu.

Con la presencia de reservas privadas de toda la Provincia, la jornada incluyó la presentación de un relevamiento de flora y fauna mostrando la creciente biodiversidad, producto del manejo productivo-conservacionista que se viene aplicando en esta estancia.

En una intensa Jornada de trabajo, se compartieron novedades de la Red a nivel nacional, y se debatió la situación de la conservación de iniciativa voluntaria en nuestra provincia. Se realizó un interesante intercambio de experiencias y coordinación acciones a futuro, tendientes a afianzar el carácter representativo de la Red y de lograr apoyo a la concreción de los objetivos de conservación, integrando al Consejo Asesor Provincial de Áreas Naturales Protegidas.

También fue la ocasión de conocer el trabajo que la fundación Cauce hace en la provincia aprovechando una visita y la oportunidad del encuentro para la presentación.



DONACIÓN DE NARANJAS PARA EL CENTRO DE SALUD DE UBAJAY

El día 5 de Noviembre se concreto la donación de naranjas al Centro de Atención Primaria de Salud “Dr. Diego Paroissien” de la ciudad de Ubajay.

Los mismos fueron utilizados en el marco del convenio “Salud y Educación sobre entornos Saludables Escolares” para trabajar con los alumnos de 5to y 6to grado de la Escuela Nro. 73 “Gendarme Romero” de la mencionada ciudad.



PARTICIPACIÓN EN EL 5º ENCUENTRO NACIONAL DE CUSTODIOS DEL TERRITORIO



Los días 5 al 9 de noviembre se realizó e en el Salón del Bicentenario de la Ciudad de Colón, Entre Ríos, el 5º Encuentro de Custodios del Territorio que convocó a importantes referentes de la conservación y educación.

La Aurora del Palmar a través de el Lic. Ariel Battista representó al Nodo Entre Ríos de la Red de Reservas Privadas Argentina.

SEMANA DEL EMPRENDEDOR EN VILLA ELISA

La Asociación para el Desarrollo, Empleo Villa Elisa, Promover OE y la Tecnicatura de la en Gestion de Pymes “Luis Cesar Ingold” llevaron adelante la Semana Global del Emprendedor los días 11 al 15 de noviembre. En representación de La Aurora del Palmar la Lic. Maria Eugenia Peragallo fué invitada a exponer en el Panel de Emprendedores Turísticos.



PROGRAMA DE COMPOSTAJE DE RESIDUOS ORGÁNICOS



Con buenos resultados se continua trabajando en la implementación del compostaje de la fracción orgánica de residuos del RVS.

Esta acción esta incluida dentro del programa de Gestion Integral de Residuos que actualmente se encuentra en desarrollo en el Refugio.



TALLER DE ARTESANIAS CON HOJAS DE PALMERA YATAY



Los días 22 y 23 de noviembre la Aurora del Palmar organizó una capacitación en el manejo y tejido de la fibra de la hoja de la palmera yatay con fines artesanales.

El curso estuvo a cargo de la docente y artesana Maiara Bonfanti (www.apoenabolsas.com) quien viajó especialmente desde Giruá, Brasil, para compartir sus conocimientos y experiencia. En dos intensas y provechosas jornadas se capacitaron un total de 36 personas provenientes de localidades cercanas incluyendo Ubajay, Colón, Villa Elisa, San Salvador, General Campos, Concordia, Federal y Paraná. Se otorgaron becas a docentes, estudiantes y artesanos locales con el objetivo de asegurar la difusión de esta técnica tan interesante.

Esta capacitación cobra especial relevancia considerando que en nuestro país casi no existe la tradición del uso de la hoja de la palmera yatay en la elaboración de artesanías.

El curso se realizó en el marco del El Proyecto “Alma de Yatay” que tiene como objetivo desarrollar un Circuito Gastronómico y Turístico que enriquezca la oferta actual en la región en torno al Parque Nacional El Palmar, poniendo en valor la palmera Yatay a través de su uso sustentable, involucrando a la comunidad local y promoviendo el conocimiento para la conservación de los recursos naturales de la región.

Contó con apoyo de la CARU (Comisión Administradora del Río Uruguay), la Municipalidad de Ubajay y la Red Palmar/Rota dos Butiazais.



Noticias de Conservación

FUNDACIÓN VIDA SILVESTRE PRESENTA ArgentiNat - iNaturalist Argentina

La Fundación Vida Silvestre Argentina presenta ArgentiNat.org, una plataforma de ciencia ciudadana que conecta a las personas con la naturaleza y recoge información sobre biodiversidad de manera colaborativa. El proyecto es una colaboración con iNaturalist, una iniciativa conjunta de la Academia de Ciencias de California y la National Geographic Society, y que ya cuenta con representaciones en 9 países alrededor del mundo.

ArgentiNat permite cargar observaciones realizadas en cualquier parte de Argentina y el mundo, mediante el registro de animales, plantas y hongos silvestres, con el fin de identificarlos, obtener información y a la vez aportar datos abiertos que ayudan a los investigadores a conocer mejor la biodiversidad global.

Para acceder: acceder mediante un portal web: www.argentinat.org

En los próximos días estará disponible la localización para aplicaciones móviles (Android y iOS).



Cursos y oportunidades



13° EDICIÓN DEL CONCURSO DEL AGUA

Fundación Vida Silvestre Argentina y Coca-Cola de Argentina anuncian el lanzamiento de la 13° edición del Concurso de Agua, el certamen realizado con la Universidad de San Andrés (UdeSA) como socio académico.

Cómo participar:

Las organizaciones interesadas en participar en la presente edición 2019 pueden presentar propuestas vinculadas a las siguientes líneas temáticas:

1. **Conservación de cuencas de agua:** acciones que promuevan la gestión sustentable de ambientes específicos con el objetivo de proteger, conservar o mejorar las fuentes de agua y lograr un impacto sobre la disponibilidad o calidad de este recurso.
2. **Acceso al agua y sanidad:** proyectos relacionados con el tendido o mejora de redes en comunidades carenciadas o vulnerables, así como a la promoción del uso sustentable del agua (a través de la reducción de su consumo o de estrategias de uso más eficientes).

Premios:

Un jurado idóneo elegirá 3 proyectos ganadores. Cada uno de ellos accederá al monto de \$750.000 (pesos) para financiar su iniciativa durante 2020.



Las Bases y condiciones y el Formulario de postulación están disponibles en Coca-Cola Journey:
<https://www.cocacoladeargentina.com.ar/medio-ambiente/concurso-de-agua>.
También pueden solicitarse por correo electrónico a concurso@vidasilvestre.org.ar, indicando en el asunto: "Pedido de Formulario - Concurso de Proyectos de Agua".

El plazo para la presentación del Formulario de Postulación cierra el día 16 de diciembre y los proyectos deben ser enviados por correo electrónico a concurso@vidasilvestre.org.ar

Nosotros

¿Quiénes somos?

Somos una familia que lleva 4 generaciones manteniendo un fuerte compromiso con la conservación de la naturaleza y la sustentabilidad de los procesos productivos.



¿Qué hacemos?

Los Refugios de Vida Silvestre combinan las actividades e conservación con la producción tradicional con el objetivo de lograr una Sustentabilidad Ambiental, Económica y Social, a la vez desarrollamos actividades educativas y de investigación



Área de Turismo

+54 3447 431689

recepcionaurora@gmail.com

 auroradelpalmarer

 Aurora del Palmar, Entre Ríos

Área de Conservación

+54 3447 404162

conservacionaurora@gmail.com

Coordinador: Ing. Francico Peragallo

Para recibir este boletín solicítelo a conservacion.aurora@gmail.com

Para no recibir más envíe un correo a conservacion.aurora@gmail.com con el asunto BAJA